



Working together to promote health equity and well-being for Latin American communities

MIÉRCOLES, 28 DE FEBRERO, 2018: 8:00 AM – 9:00 AM PST

Webinario: Red de Intercambio de Conocimiento y Acción sobre la Equidad de Salud en las Américas

PARTICIPANTES:

Francisco Armada, Instituto Suramericano de Gobierno en Salud/ UNASUR
Ximena Avellaneda, GESMujer
Elysse Bautista, FUNSALUD
Pedro Mas Bermejo, Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí
Carlos Caceres, University Cayetano Heredia
Arachu Castro, Tulane University
Anne Dubois, UCLA Blum Center
Alvaro Franco, Universidad de Antioquia
Luis Galvão, Fundación Oswaldo Cruz (FIOCRUZ)
Bri-Ann Hernandez, UCLA Blum Center
Ilene Hyman, University of Toronto
Andrea Leiva, UCLA Blum Center
Malgorzata Miszkurka, Public Health Agency of Canada
Cory Mengual, UCLA Blum Center
Amy E. Ritterbusch, PARCES
Michael Rodriguez, UCLA Blum Center
Rocio Saenz, National University Costa Rica
Melissa C. Smith, UC Santa Barbara

1. La Bienvenida - Michael Rodriguez, UCLA Blum Center

Estamos trabajando para compartir el conocimiento, y promover la acción desde los miembros. Hay varias áreas específicas hacia las cuales podemos trabajar, entonces es imperativo anotar las distintas áreas y políticas que queremos priorizar para preparar los próximos pasos y mejor alinearnos con los temas identificados por la Comisión de PAHO. Una encuesta de los participantes del webinar de áreas de política de alta prioridad en sus respectivos países reveló: las primeras tres prioridades en orden descendiente son la equidad de género; la raza, etnicidad, y pueblos indígenas y Afro-descendientes; y temas de pobreza y del medio ambiente.

2. Actividades de la Red – Michael Rodríguez, UCLA Blum Center

Cumbre 2017 y Reporte de la Red de Intercambio de Conocimiento y Acción

El reporte está siendo escrito y diseñado para mejor comunicar quienes somos y hacia dónde vamos, además de proveer actualizaciones y progreso a los que están afuera de la red, quienes pueden apoyarnos financieramente.

Contribuciones al Reporte de la OPS

10 miembros incluyendo Castro, Dubois, Galvao, Gutiérrez, Hahn, Hyman, Mas, Rodriguez, Sáenz, y Saiso han sometido un total de 106 artículos a la Comisión de la OPS. Los temas amplios de las contribuciones incluyen la salud, la migración, la educación, y el cambio climático.

Ítem de Acción: Miembros son incentivados a someter materiales y participar en la plataforma. Si la invitación a la página web no ha sido recibida, o si está teniendo problemas en subir los archivos, ponga se en contacto con andreaeiva@mednet.ucla.edu para ayuda.

3. Subcomité de Gobernanza/Estructura– Rocío Sáenz, Universidad Nacional, Costa Rica

Rocío Sáenz revisó las metas y objetivos de la red, que últimamente promuevan el compartimiento de conocimiento y la acción intersectorial para promover la equidad de salud y los derechos humanos en las Américas. Los objetivos propuestos por el Subcomité de Gobernanza establecen como vamos a asegurar la sustentabilidad de la Red, en el corto y largo plazo.

Metas y objetivos resumidos abajo y la versión completa está incluida como Exhibición 1 a estos apuntes.

| | |
|--|---|
| <p><u>Meta 1:</u> Identificar, desarrollar, y compartir políticas y prácticas de equidad a través de una Red intersectorial compuesta por líderes dedicados a la equidad de salud en las Américas.</p> | <p>CORTO PLAZO:</p> <p>1.1 Establecer y sostener una red visionaria de compartir conocimientos y acción que posiciona a la equidad de salud como un asunto prioritario.</p> <p>LARGO PLAZO:</p> <p>1.2 Abogar el cambio de políticas injustas o dañosas que amenazan la equidad de salud o derechos humanos para todas las poblaciones.</p> <p>1.3 Apoyar los miembros de la red a través de un intercambio, desarrollo de, acumulación de, y adaptación de conocimiento.</p> |
| <p><u>Meta 2:</u> Apoyar y desarrollar acción en mejorar la equidad de salud a través de políticas y prácticas a favor de la equidad que consideran los determinantes sociales de salud, la equidad de salud y derechos humanos afectando a todas las poblaciones de las Américas.</p> | <p>CORTO PLAZO:</p> <p>2.1 Informar el trabajo de la Comisión de la OPS coleccionando información que provee evidencia apoyando las diez (10) áreas de trabajo de equidad de salud siendo estudiado por la Comisión.</p> <p>2.2 Extender el trabajo del esperado 2018 Reporte sobre Equidad de Salud en las Américas planeando acciones para conducir los cambios de política y programación.</p> <p>LARGO PLAZO:</p> <p>2.3 Incentivar investigación translacional y trabajo de política apoyando programación para reducir las brechas de equidad de salud.</p> <p>2.4 Fomentar diálogo de la sociedad civil, gobierno, academia y otros sectores para desarrollar estrategias y promover la implementación de políticas.</p> |

| | |
|---|--|
| <p>Meta 3: Monitorear progreso de acciones y políticas y sus impactos en la equidad de salud, los determinantes sociales de salud, y los derechos humanos en las Américas.</p> | <p>CORTO PLAZO: 3.1. Identificar indicadores de equidad relacionados a la equidad de género, etnicidad, poblaciones indígenas, los determinantes sociales de salud, la cohesión social, la resiliencia y las normas sociales.</p> <p>LARGO PLAZO: 3.2. Desarrollar un plano robusto para monitorear progreso y evaluar la efectividad de políticas y prácticas implementadas para aprender sistemáticamente sobre las mejores prácticas.</p> |
|---|--|

Luis Galvao cuestionó si la Comisión tiene alguna posición sobre el gobierno de la Red. Como explicó Michael, la Comisión considera que la Red es un independiente organismo, separado de la Comisión, que al mismo tiempo apoya y trabaja con la Comisión.

Pedro Mas dijo que su investigación sobre las fuentes de financiamiento debería ser explorada. Como dijo Rocio Saenz, esta fue una pregunta importante mencionada en Cuernavaca, ya que es necesario encontrar oportunidades de financiamiento para garantizar el trabajo y la sostenibilidad de la Red. Michael Rodriguez estuvo de acuerdo con lo que propuso Pedro sobre buscando fondos a nivel regional y que es importante por la sostenibilidad de la Red. Por Elysse Bautista, FUNSALUD puede ayudar con la investigación por financiamiento.

Ítems de Acción: UCLA Blum Center conducirá un inventario de la pericia de la red en áreas prioritarias relacionado con la Comisión de OPS; identificar tomadores de decisiones; y comenzar el proceso de organizar por áreas temáticas para comenzar a plantificar pasos de acción para trabajar hacia mejores políticas.

4. Noticias Relacionadas con la Red:

Como un ítem recurrente de la agenda de la reunión, miembros de la Red son animados a compartir noticias de su trabajo que corresponda a las metas/objetivos de la Red. Las noticias que se compartirán pueden incluir colaboraciones de noticias, próximos eventos, noticias de miembros de instituciones, oportunidades de publicación, resultados de la investigación, intervenciones exitosas, políticas probados, etc.

Actividad Propuesta de la Red: Seminario Web Informativo

Michael Rodriguez propuso que la Red encarga una serie de seminarios web que explora herramientas, políticas y programas efectivas para mejorar la equidad en salud en la región y pidió a los miembros que piensen en los temas y una presentación de 40 minutos que no solo haría avanzar su trabajo, pero también proporciona entrenamiento/información a otros. Los seminarios web estarían abiertos a los miembros de la Red, así como a otros interesados en el trabajo de equidad en salud.

Seminario de Web 1: Herramienta de Desigualdad de Salud

El primer seminario de web de esta serie será una demostración de una herramienta de datos sobre desigualdad de salud con un énfasis en medidas de desigualdad disponibles para los pueblos indígenas. Sera producido por Malgorzata Miskurka, PhD y su equipo de la Agencia de Salud Pública de Canadá. El seminario web está programado para mediados de abril. Más información vendrá.

ABRASCÃO

Luis Galvao compartió información sobre el evento de salud pública más grande de Brasil que será en Rio de Janeiro, Brasil, del 26-29 de julio de 2018. Él hablará para apoyar y promover la Red y alentar a los participantes a unirse a la Red. Las sesiones del Congreso abordarán cuestiones de derechos y democracia, así como el sistema de salud único. El Congreso atraerá académicos brasileños y muchos proveedores de servicios, con una gran representación de los países de América Latina. <http://www.saudecoletiva.org.br/index.php>

Como lo menciona Álvaro Franco: Un evento similar a ABRASCÃO será presentado en Medellín el próximo otoño. La Universidad de Antioquia será la sede por el V Congreso Latino Americano de Salud Mundial (ALASAG) los días 14, 15 y 16 de noviembre, a lo que invitará a los miembros de la red a presentarlos en el Congreso de ALASAG. Cerca de 11 países de ALASAG irán. Los temas de equidad en salud, tal como se plantean en esta red, serán el tema central del Congreso de Medellín.

Día Mundial de la Salud de la UC y Reunión de la Comisión Independiente de la OPS

Otras próximas reuniones donde se compartirá información sobre la red incluyen la Reunión del Comisionado de la OPS en Atlanta a principio de marzo, y el Día Mundial de la Salud de UC el 22 de abril de 2018 en San Diego, California.

Ítems de Acción: 1. Los miembros con noticias, cursos u otra información relacionado con la red deben enviar un correo electrónico a Mrodriguez@mednet.ucla.edu para proporcionar una breve descripción de la información que les gustaría compartir. 2. Los miembros que deseen presentar/producir un curso de seminario web para una transmisión más amplia para la serie de seminarios informativos bimensuales deben enviar un correo electrónico a Mrodriguez@mednet.ucla.edu con una sinopsis y un resumen de su curso propuesta.

5. Próxima Reunión: miércoles, 28 de marzo de 2018 8 AM PT.

Red de Intercambio de Conocimientos y Acción sobre la Equidad en Salud en las Américas
Objetivos Preliminares

2.25.18, v5

Meta 1. Conformación de una red intersectorial para compartir políticas y prácticas de equidad a líderes en salud en las Américas.

A corto plazo

Objetivo 1.1. Establecer y mantener una red visionaria de intercambio de conocimiento y acción que coloque a la equidad en la salud como un tema prioritario. La planificación de la infraestructura incluirá:

- planes y políticas operacionales y estructurales que proporcionarán procesos gobernanza y cotidianos y operaciones para la red;
- un plan de desarrollo para la red que proporcionará estabilidad financiera y sostenibilidad para las operaciones a largo plazo;
- una infraestructura para las estrategias y actividades de promoción y comunicación a través de medios de comunicación sociales y digitales tradicionales, plataformas y campañas.

A largo plazo

Objetivo 1.2. Abogar por el cambio de políticas injustas o perjudiciales que amenazan la equidad en salud y los derechos humanos para todas las poblaciones en cada nivel: local, nacional e internacional.

Objetivo 1.3. Apoyar a los miembros de la red a través de un intercambio, desarrollo, acumulación y adaptación de conocimiento.

Meta 2. Impulsar políticas y prácticas pro-equidad en el marco de los determinantes sociales de la salud y los derechos humanos en las Américas.

Término corto

Objetivo 2.1. Informar al trabajo de la Comisión de la OPS mediante la colección de información que proporcione evidencia para apoyar las áreas de trabajo de equidad en salud que está estudiando la Comisión.

Objetivo 2.2. Extender el trabajo del Informe 2018 de la Comisión de la OPS sobre la equidad en salud en las Américas mediante la planificación de acciones para impulsar el cambio de políticas y programación.

A largo plazo

Objetivo 2.3. Fomentar la investigación y el trabajo de políticas que respaldan la programación para reducir las brechas de equidad en salud

Objetivo 2.4. Promover el diálogo de políticas entre la sociedad civil, el gobierno, los responsables de la toma de decisiones, la academia y otros sectores para desarrollar estrategias para promover la implementación de políticas

Meta 3. Monitorear el progreso de las acciones y políticas y su impacto en la equidad en salud, los determinantes sociales de la salud y los derechos humanos en las Américas.

Objetivo 3.1. Identificar indicadores de equidad relacionados con la igualdad de género, la etnicidad, las poblaciones indígenas, los determinantes sociales de la salud, la cohesión social, la resiliencia y las normas sociales.

A largo plazo

Objetivo 3.2. Desarrollar un plan sólido para monitorear el progreso y evaluar la efectividad de las políticas y prácticas implementadas para aprender sistemáticamente sobre las mejores prácticas.